



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

"AÑO DEL DIÁLOGO Y LA RECONCILIACION NACIONAL"

PROVINCIA DE PATAZ

**PLAN DE GOBIERNO PROVINCIAL
PROVINCIA DE PATAZ
(2019 - 2022)**



ÁNGEL CACHAY MALO

CANDIDATO A LA ALCALDIA PROVINCIAL

DE PATAZ

TAYABAMBA - PATAZ - LA LIBERTAD

2018



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

PLAN DE GOBIERNO

PROVINCIA DE PATAZ

2019 – 2022

I. PRESENTACION

El presente documento denominado Plan de Gobierno de la Provincia de Pataz, elaborado por el Partido Político El Frente Amplio por Justicia, Vida y Libertad; se enmarca para el periodo 2019 - 2022, el cual ha sido elaborado en base a la percepción, demandas y expectativas de la población urbana y rural, y que han sido manifestadas en el interior de los movimientos, gremios, sindicatos, frentes de defensa rondas campesinas y demás organizaciones sociales, empresariales y políticas. Precizando que el presente documento ha sido sistematizado por un equipo diverso de profesionales de diferentes especialidades que en conjunto forman el Equipo de Plan de Gobierno del Frente Amplio - Provincia de Pataz.

El presente documento tiene la clara intención de proponer alternativas viables para alcanzar el **Buen Vivir** que los Patacinos añoramos; esto ante el eminente desorden, caos, corrupción y modelo económico que ha sumido a lo largo y ancho de la población provincial de Pataz en una serie de problemas estructurales y éticos que a la fecha vienen generando pobreza, desgobierno, corrupción y contaminación ambiental.

El Plan de Gobierno del Frente Amplio por Justicia, Vida y Libertad para la Provincia de Pataz tiene como lineamientos al Ideario y el Programa del Partido Político El Frente Amplio por Justicia, Vida y Libertad, aprobado en el Congreso Nacional de Tierra y Libertad en Diciembre del año 2017, el cual se articula en torno a nueve grandes objetivos programáticos.

- ✚ Perú. País biodiverso y sostenible.
- ✚ Perú. País productivo y diversificado.
- ✚ Perú. País trabajador con dignidad.
- ✚ Perú. País justo y libertario.
- ✚ Perú. País educado y saludable.
- ✚ Perú. País plurinacional e intercultural.



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

- ✚ Perú. País democrático, descentralizado y participativo.
- ✚ Perú. País pacífico y seguro.
- ✚ Perú. País soberano en un mundo multi-polar.

Y cuyo objetivo programático general es la construcción del **Buen Vivir** de cada uno de los territorios descentralizados.

El Marco Legal:

- ✚ Constitución Política del Perú.
- ✚ Ley de Bases de la Descentralización, Ley N° 27783.
- ✚ Ley Gobiernos Regionales LEY N° 27867 y su modificatoria Ley N° 27902 para regular la participación de los Alcaldes Provinciales y la Sociedad Civil en los Gobiernos Regionales y fortalecer el proceso de Descentralización y Regionalización.
- ✚ La Nueva Ley Orgánica de Municipalidades, Ley N° 27972.
- ✚ Plan de Desarrollo Concertado Provincial de Pataz 2022.

IDEARIO Y PRINCIPIOS

IDENTIDAD PARTIDARIA:

Somos una fuerza política de izquierda, ecologista, democrática, intercultural, libertaria, pacifista moral y ética, que asume y se identifica con los diversos pensamientos y prácticas transformadoras que se vienen sumando para que **otro Perú y otro mundo** sean posibles. Hacemos nuestros los valores del socialismo en la lucha por la igualdad y la justicia social. Asumimos el ecologismo radical en la defensa de los derechos de la tierra, los ecosistemas, y todas las formas de vida del planeta. Tomamos la interculturalidad como la visión de los pueblos indígenas en la búsqueda de la armonía y respeto de la tierra y sus derechos ancestrales en el marco de la plurinacionalidad. Hacemos nuestro el pensamiento de la democracia participativa que respeta y profundiza los valores liberales de la democracia representativa y los extiende al ejercicio cotidiano de la capacidad de decisión sobre asuntos públicos con un enfoque descentralista enfrentando al centralismo autoritario en la búsqueda de una democracia territorial. Nos sumamos al pensamiento ético y pacifista que tienen en la honestidad y la paz los



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

valores fundamentales sobre los que se sustenta toda acción social y política.
(Ideario y Programa del EFAJVL, 2017)

NUESTROS PRINCIPIOS ÉTICOS Y POLÍTICOS:

- ✚ Orientamos nuestra acción política mediante principios por los que rendiremos cuentas ante los ciudadanos y ciudadanas.
- ✚ Afirmamos una ética para la sustentabilidad de la vida y que emana de una relación armónica con el entorno.
- ✚ Proponemos una ética centrada en el bien común y la deliberación entre iguales, antes que en el culto a los jefes y los privilegiados.
- ✚ Luchamos por la emancipación social, política y cultural.
- ✚ Rechazamos el uso de la política como medio de enriquecimiento, como instrumento para la concentración arbitraria del poder o como herramienta para el abuso de autoridad y desconocimiento de los derechos legítimos de los pueblos.
- ✚ En un país pluricultural y plurilingüe como el nuestro, apostamos porque todas las manifestaciones culturales sean reconocidas con igual importancia y legitimidad al mismo nivel en actitud dialogante, valorando positivamente la diversidad que compone nuestra existencia social, y el aporte que significa para el avance del conocimiento humano.
- ✚ Propugnamos la construcción de sentidos comunes comprometidos con la descolonización y transformación del país, nuevos imaginarios y horizontes compartidos que rechacen el consumismo, el egoísmo y el individualismo feroz, apostando por la solidaridad, la democracia y autonomía como forma de relacionarse cotidianamente.

ESTRATEGIA DE DESARROLLO PARA LA PROVINCIA DE PATAZ EN LOS PROXIMOS 10 AÑOS

- ✚ Combatir la corrupción en todas las instancias del Gobierno Regional con el fortalecimiento de los órganos de control interno y la vigilancia ciudadana.



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

- ✚ Priorizar que el ordenamiento territorial (ZEE) sea el instrumento matriz para promover el desarrollo sostenible de la Provincia de Pataz.
- ✚ Determinar los lineamientos de austeridad, de priorización de las intervenciones presupuestales, de gestionar la culminación de las obras y de la transitabilidad por las carreteras y pistas de la provincia.
- ✚ Promover la gestión de inversiones públicas, privadas y de cooperación comunal como fuente para cerrar las brechas sociales y servicios básicos.
- ✚ Impulsar sostenidamente el desarrollo de actividades sostenibles como la agricultura, ganadería, artesanía, el transporte, comercio y el ecoturismo para dinamizar la economía regional.
- ✚ Priorizar la gestión del territorio y el manejo responsable de las cuencas promoviendo la forestación, la reforestación y el uso de la tecnología para asegurar la calidad y la cantidad de agua.
- ✚ Priorizar el mejoramiento del servicio educativo de las Instituciones Educativas de la Provincia y la implementación de la vivienda docente en zonas alejadas.
- ✚ Superar los índices de desnutrición infantil, anemia y eliminar el analfabetismo en la Provincia de Pataz.
- ✚ Mejorar los servicios de salud, promoviendo la calidad de la atención médica, la cobertura de los medicamentos genéricos, la atención oportuna, las referencias y las operaciones correspondientes.
- ✚ Mejorar los servicios educativos promoviendo la calidad de la enseñanza-aprendizaje, el tratamiento curricular, la evaluación de los aprendizajes y las condiciones de educabilidad.
- ✚ La educación básica regular dejará de ser un negocio, será pública y gratuita y de calidad.
- ✚ Promover y fomentar las pequeñas y medianas asociaciones de productores, ganaderos, comerciantes, agroindustriales, servicios y ecoturismo.
- ✚ Fomentar el uso de energías renovables como prioridad de la Provincia.

II. DIAGNÓSTICO

UBICACIÓN DE LA PROBLEMÁTICA

Tayabamba capital de la Provincia de Pataz se está ubicado en los andes del Departamento La Libertad al sur-este de la ciudad de Trujillo, con una altitud de 3 245 msnm, tiene una superficie de 339.13 km², cuenta con una población de 14 554 habitantes (INEI 2005), la distancia de Tayabamba a la capital departamental Trujillo es de 298 km. 34 alcaldes han ocupado éste sillón municipal hasta la actualidad. Tayabamba se sitúa al margen izquierdo del río Cajas, afluente del río Marañón. Su relieve es accidentado debido a la cordillera oriental de los andes del norte peruano. Debido a que su localización abarca el sector septentrional de los andes peruanos. El territorio de la región aloja las zonas yunga, quechua, jalca y ruparupa, cuya altitud puede variar desde los 600 m.s.n.m. hasta los 4 800 m.s.n.m. en promedio.

La provincia de Pataz está integrada por 13 distritos:

1. Tayabamba.
2. Huancaspata.
3. Santiago de Challas.
4. Urpay.
5. Taurija.
6. Ongón
7. Huaylillas.
8. Buldibuyo.
9. Parcoy.
10. Chilia.
11. Huayo.
12. Pataz.
13. Piás.



CUADRO N° 01:

**SUPERFICIE TERRITORIAL Y POBLACION ESTIMADA POR
DISTRITO AL 2018**

N°	DISTRITO	SUPERFICIE (área)		POBLACION ESTIMADA AL 2018	
		KM2	%	Habitantes	%
1	Tayabamba	339.13	13.31%	14 554.00	15.47%
2	Huancaspata	247.48	10.41%	6 527.00	12.66%
3	Santiago de Challas	129.44	4.42%	2 925.00	7.84%
4	Urpay	99.61	2.20%	3 125.00	5.39%
5	Taurija	130.09	3.45%	2 989.00	4.12%
6	Ongón	1 394.02	12.30%	1 574.00	8.54%
7	Huaylillas	89.73	1.14%	1 303.00	3.89%
8	Buldibuyo	227,39	7.09%	4 094.00	7.67%
9	Parcoy	304.99	11.08%	11 920.00	9.52%
10	Chilia	300.04	11.25%	10 314.00	11.05%
11	Huayo	124.63	4.12%	3 027.00	4.25%
12	Pataz	467.44	11.20%	4 364.00	5.48%
13	Piás	371.67	8.03%	1 725.00	4.12%
	TOTAL	4,225.64	100.00%	68,441.00	100.00%

Fuente: INEI y Elaboración Propia.

Siendo el distrito de Tayabamba la que cuenta con un 13.31 % de superficie del territorio de la provincia, seguidamente el distrito de Ongón con un 12.30 %, el distrito de Chilia con 11.25 %, el distrito Parcoy con 11.08 %, el distrito Pataz con un 11.20 % y los otros distrito con % menores.

Respecto a la población, el distrito de Tayabamba cuenta con un 15.47 % de la población de la provincia, seguidamente el distrito de Huancaspata 12.66 % con el distrito de Chilia con un 11.05 %, el distrito de Parcoy con un 9.52 %, el distrito de Ongón con un 8.54 %, el distrito de Santiago de Challas con un 7.84 %, el distrito de Buldibuyo con un 7.67%; los otros distritos de la provincia de Pataz con % menores.



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

En este sentido, observando todos los factores, el Plan de Gobierno Provincial del Frente Amplio por Justicia, Vida y Libertad para la provincia de Pataz, se sustenta en que, el poder es un proceso de construcción colectivo desde los espacios locales. Proceso que, de un lado, solo podrá materializarse si mostramos convicciones plurales, democráticas, dialogantes y participativas; pero, de otro lado, si articulamos las diferentes tendencias identificadas con las masas populares y el desarrollo ecológicamente sostenible, el respeto por la diversidad, la equidad, y la justicia social, la defensa de los derechos humanos y de la tierra, la identificación con los pueblos y la ética política. De esta manera estaremos fortaleciendo nuestras debilidades sociales, económicas, políticas, entre otras.

HECHOS QUE CARACTERIZAN LA REALIDAD

La realidad de la Provincia de Pataz se caracteriza por los siguientes datos:

- ✚ La población de la Provincia de Pataz asciende a 68,441.00 habitantes según fuentes del **INEI** con proyección al 2018.
- ✚ La población de la Provincia de Pataz es netamente rural con un 8,64% y un 4,42 % de población urbana.
- ✚ La Provincia de Pataz está considerada como una de las provincias con mayor índice de pobreza (44.5% - 69.20%) y desnutrición crónica en niños menores de 5 años (34.30% - 47.70%) en el país, a pesar de que existen en su territorio por más de 20 años, grandes capitales, que han generado mayor desigualdad económica y social entre sus habitantes, tal como se aprecia en el siguiente cuadro:

**CUADRO N° 02:
INDICADORES DE POBREZA Y DESNUTRICIÓN CRÓNICA
EN NIÑOS MENORES DE 5 AÑOS
POR DISTRITO AL 2018**

N°	DISTRITO	POBREZA	DESNUTRICIÓN CRÓNICA (< 5 AÑOS)
		%	%
1	Tayabamba	54.70%	46.50%
2	Huancaspata	48.10%	42.30%
3	Santiago de Challas	60.40%	46.30%
4	Urpay	61.70%	43.40%
5	Taurija	60.60%	38.80%
6	Ongón	59.90%	45.60%
7	Huaylillas	66.30%	47.30%
8	Buldibuyo	57.60%	40.80%
9	Parcoy	59.80%	44.30%
10	Chilia	61.80%	40.00%
11	Huayo	44.50%	34.30%
12	Pataz	63.90%	46.00%
13	Piás	69.20%	47.70%
	TOTAL		

Fuente: INEI y Elaboración Propia.

Del cual se desprende que el distrito con mayor % de pobreza monetaria están los distritos de Ongón, Huayo, Urpay, Challas y Huaylillas; y en cuanto a la desnutrición crónica en niños menores de 5 años están los distritos de Tayabamba, Ongón, Huayo, Urpay, Challas y Huaylillas.

- ✚ El descredito político es elevado en la provincia, la ciudadanía ya no cree ni tiene confianza en sus autoridades, los presuntos actos de corrupción son considerables en los últimos tres gobiernos provinciales y se ha acentuado en la presente gestión. A esto, sumado que la dirección del gestión provincial ha estado en las manos de un número reducido de personas, cuya renovación y posibilidades de cambio como alternativa ha recaído en las mismas personas; como fruto de mantenerlos por favor político en la dirección y se han olvidado las posibilidades técnicas que garanticen el verdadero desarrollo.

- ✚ Existen supuestos intereses económicos que intervienen en las políticas de gobierno provincial y otras instancias administrativas superiores para lograr sus intereses, lo cual ha generado que más del 45% de la población repudie sus actitudes y se pronuncie en constantes movilizaciones.
- ✚ Aún persisten los índices de analfabetismo de 13.1% de la población mayor de 15 años.
- ✚ Contamos con unos territorios biodiversos con presencia de ecosistemas variados desde los distritos de Huancaspata hasta el distrito de Pataz, que requieren ser cuidados y conservados.
- ✚ La superficie sembrada de la provincia asciende a 466 hectáreas lo cual representa 3.12% de la superficie de la región. De las cuales los cultivos con mayores rendimientos son la papa, maíz, trigo, cebada, arveja, arroz, chocho, maní y otros. De los productos con mayor precio se ubican la papa, el maíz amiláceo, la arveja grano seco, frijol grano seco, haba grano seco.
- ✚ La producción agropecuaria en la provincia tiene como productos bandera la producción de papa con una producción 120 ton/año, maíz con cáscara 200 ton/año y alfalfa con una producción de 60 ton/año. Sin embargo, considerando que el cultivo con mayor costo en el mercado es la papa la producción anual asciende sólo a 120 ton/año. Y otros productos que tienen alto valor en el mercado y no han sido promovidos tal es el caso de la tara o taya, palta, manzanas y otros. A esto sumado que la productividad por hectárea ha bajado hasta un 12 % de la producción de años anteriores debido a factores técnicos y económicos.
- ✚ Las unidades agropecuarias bajo riego ascienden sólo al 8 % y en seco ascienden al 15 %.
- ✚ Los problemas de saneamiento urbano en todos los distritos de la provincia son las causantes de la contaminación de los principales ríos de nuestra región y que hasta la fecha no ha sido solucionados. Dado que sólo 5.4% de la población utiliza el servicio de saneamiento gestionados de manera segura, sin embargo, de este 5.4% el destino final, no están en funcionamiento de manera adecuada o no reciben tratamiento y van directamente a los ríos.

- ✚ El acceso al agua potable es deficiente en toda la región en cuanto a calidad y cantidad de agua, sin embargo, el 85.4% de la población accede a una red pública de agua potable, considerando que gran parte de los caseríos, centros poblados y algunos distritos no dan el mantenimiento adecuado a los sistemas de agua potable lo cual hace que el consumo sea sólo de agua entubada y no potable.
- ✚ En la Provincia de Pataz no han sido gestionados adecuadamente los ecosistemas relacionados con el agua, incluidos los bosques, las cabeceras de cuenca, los humedales, los ríos, las lagunas y los acuíferos.
- ✚ En la Provincia de Pataz no se ha invertido en técnicas para captar agua de lluvia con el fin de ampliar la frontera agrícola, como son la construcción de pequeñas y medianas represas, así como la construcción de reservorios mediante cosecha de agua.
- ✚ En la Provincia de Pataz el 85.5 % de la población tiene acceso a la electricidad. No se ha invertido en energías renovables.
- ✚ En la Provincia de Pataz no se ha realizado acciones concretas para proteger, restablecer y promover el uso sostenible de los ecosistemas terrestres, gestionar sosteniblemente los bosques, luchar contra la desertificación, detener e invertir la degradación de las tierras y detener la pérdida de biodiversidad.
- ✚ El asentamiento de viviendas en las zonas urbanas y rurales limita el crecimiento de los centros poblados y ciudades de la provincia, ya que este crecimiento se realiza de manera desordenada formándose conglomerados de viviendas en las márgenes de los caminos, ríos, quebradas y accesos sin respetar los usos del suelo y/o anchos de vías.
- ✚ En la Provincia de Pataz ha crecido la inseguridad ciudadana, principalmente en los distritos como Tayabamba, Parcoy y Pataz y en otros distritos en menor escala, lo cual hace que sea una Provincia con violenta e insegura por varios factores de tipo social y económico.



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

III. VISIÓN DE DESARROLLO

A) VISIÓN DE LA PROVINCIA

La Provincia de Pataz en su afán de ser una provincia competitiva, integrada y descentralizada, en la que las brechas de agua y saneamiento, electricidad, seguridad, salud y educación se habrán superado; su desarrollo económico, social y cultural se basarán en actividades sostenibles que disminuyan la contaminación ambiental y mejore la calidad de vida de los Patacinos, mediante la búsqueda y la recuperación práctica de los valores y la gestión del territorio con el fin de promover el Buen Vivir en una sociedad más justa, inclusiva y participativa”

B) VISIÓN INSTITUCIONAL

Llegar a consolidar la institucionalidad del Gobierno Provincial de Pataz asumiendo el compromiso de promover y gestionar el talento humano sostenible; con equidad de género, innovación tecnológica, gestión de riesgos y competitividad con la participación de todos los patacinos y patacinas.

IV. PROPUESTA DE DESARROLLO

ORIENTACIONES GENERALES

El “Frente Amplio por Justicia, Vida y Libertad” como partido Político de una provincia eminentemente rural; con altos niveles de pobreza, con serios problemas en educación, salud, infraestructura, desnutrición, contaminación ambiental e inseguridad ciudadana, entre otros. Desarrollará su gobierno usando políticas con lineamientos orientados a promover el Buen Vivir tendiente al desarrollo sostenible (social, económico, territorial y ambiental) de la provincia con transparencia, cero corrupción e impulsando a los sectores con mayor potencialidad de desarrollo como son: la agricultura, la ganadería, el ecoturismo, la educación y la cultura; mejorando así la calidad de vida de los pobladores con servicios básicos – agua potable, saneamiento y electricidad –, **calidad educativa pública y gratuita y salud preventiva**; preservando y ordenando nuestro territorio en armonía con el entorno que nos rodea – con tratamiento de aguas



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

residuales y residuos sólidos – en base a la Zonificación Económica y Ecológica de la provincia de Pataz.

Este Plan de Gobierno tiene como marco: la Constitución Política del Perú, la Ley de Bases de la Descentralización, La Agenda Local 21, El Acuerdo Nacional, el Acuerdo de las Naciones del Mundo: “Declaración del Milenio” conocido también como los Objetivos del Milenio, el Plan Concertado Región La Libertad 2021, La Zonificación Económica y Ecológica de la Región La Libertad como instrumento para promover gestionar las inversiones públicas. En consecuencia, nuestra propuesta estará centrada en generar un desarrollo sostenido local, practicando la democracia social participativa, la equidad y el cuidado del medio ambiente.



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

DIMENSION SOCIAL

PROBLEMA IDENTIFICADO	OBJETIVO ESTRATÉGICO (SOLUCIÓN AL PROBLEMA)	META (AL 2022) (VALOR)
La población de la Provincia de Pataz es mayoritariamente rural con una fuerte tendencia a emigrar a las zonas urbanas con el fin de acceder a servicios básicos, empleo y básicamente de acceder a un mejor servicio educativo.	Mejorar los servicios educativos de las Instituciones Públicas de la Provincia de Pataz de manera integral: Infraestructura con la incorporación de la vivienda docente para las zonas alejadas de la región, Mobiliario y Equipamiento y capacitación a docentes de los diferentes niveles educativos con énfasis en la zona rural.	Culminar el 40 % de las Instituciones con Proyectos de Inversión Públicas financiados.
Bajos niveles de logros de aprendizaje en Comunicación y Matemática.	Elevar los niveles de logro de los aprendizajes en Comunicación y Matemática.	Avanzar en 20% el nivel satisfactorio en Comunicación y Matemática. Implementación de 1 política de educación de calidad.
Alto índice de analfabetismo rural.	Programa de fomento y relanzamiento de la educación pública provincial.	Reducir al 50% la población analfabeta de la zona rural.
Alto índice de pobreza y extrema pobreza monetaria.	Diseñar un programa de continuidad educativa para poblaciones rurales. Reorientar las políticas de intervención y focalizar la atención de los sectores productivos: agroindustrias, ganadería y ecoturismo.	Reducir en 10 % los niveles de pobreza y pobreza extrema en los distritos focalizadas.



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

<p>La desnutrición crónica de niños menores de 5 años según patrón de referencia de la OMS estamos en un orden del 30.9 %.</p> <p>Altos porcentajes de Anemia en niños menores de 5 años, escolares, mujeres gestantes y adultos.</p> <p>Debilidad en la gestión y el aprovechamiento del potencial arqueológico, histórico, cultural y ecoturístico de la provincia.</p> <p>Carencia de un fondo editorial, que sirva para gestionar y difundir temas relacionados con el arte, deporte y la educación de la población escolar urbana y rural.</p> <p>Falta de implementación de Bibliotecas Rurales en los Centros Poblados de la provincia de Pataz.</p> <p>Limitaciones en las Unidades de Neoplásicas del Hospital de la ciudad capital.</p>	<p>Diseñar una estrategia multisectorial para reducir los altos % de desnutrición crónica infantil.</p> <p>Diseñar una estrategia multisectorial para reducir los altos % de Anemia en niños menores de 5 años, escolares, mujeres gestantes y adultos.</p> <p>Promover la investigación científica arqueológica, histórica y cultural de los principales focos culturales de la provincia de Pataz.</p> <p>Crear un fondo editorial, que sirva para gestionar y difundir temas relacionados con el arte, deporte y la educación de la población escolar urbana y rural.</p> <p>Implementar un proyecto regional de bibliotecas rurales en los centros poblados de la provincia.</p> <p>Fortalecer las Unidades de Neoplásicas en el Hospital de Tayabamba y los Centros de salud.</p> <p>Culminar y puesta en marcha del hospital de Tayabamba y los centros</p>	<p>Reducir en 5% los niveles de Desnutrición Crónica Infantil.</p> <p>Reducir al 80% los niveles de Anemia en niños menores de 5 años, escolares, mujeres gestantes y adultos.</p> <p>Realizar 4 investigaciones arqueológicas en los principales focos culturales de la Provincia.</p> <p>Diseño de 01 fondo de editorial.</p> <p>Implementación de 100% Bibliotecas Rurales en todos los Centros Poblados de la Provincia.</p> <p>Implementación de 01 Unidad de Neoplásicas del Hospital de Tayabamba y distritos.</p>
---	---	---



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

<p>Irregularidades y abandono de centros de salud en lo interno de la provincia, distritos, centros poblados y de los Centros de Apoyo de los diferentes lugares.</p> <p>Reducida cantidad de casas que cumplan estándares mínimos de vivienda saludable</p>	<p>de salud de Huancaspata, Chilia, Parcoy y Pataz, con sus respectivos mejoramientos.</p> <p>Implementación del Programa VIVIENDAS SALUDABLES, como herramienta para el mejoramiento de la calidad de vida de las personas.</p>	<p>Puesta en marcha de 04 hospitales: para la provincia de Pataz y mejoramiento de los Centros de Apoyo distritales Huancaspata y Chilia.</p> <p>1 Programa implementado</p>
--	--	--



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

DIMENSION ECONÓMICA

PROBLEMA IDENTIFICADO	OBJETIVO ESTRATÉGICO (SOLUCIÓN AL PROBLEMA)	META (AL 2022) (VALOR)
Carencia de una adecuada red vial provincial que impide el desarrollo económico de la provincia	Gestionar y Ejecutar el Programa de Pavimentación de Ejes Viales con la finalidad de fortalecer los Corredores Económicos ya existentes en la provincia vía convenios con Gobiernos Regional o Nacional. Seguir impulsando la creación de microempresas comunales para dar mantenimiento rutinario a las carreteras a nivel de afirmado La Construcción y Mejoramiento de la Carretera Pataz – Piás, Tayabamba - Tocache será una realidad	<ul style="list-style-type: none"> • Asfaltado de la carretera troncal y ramificaciones distritales. • Asfaltado de la carretera puente Chagual - puente Comaru. • Programa de asfaltado y mantenimiento de las carretera provincial como son: Tayabamba - Huancaspata, Tayabamba - Chilia, Tayabamba - Ongón, Parcoy – Chilia, Chagual - Pataz, Bella Aurora - Piás, Huaylillas - Uchos, Taurija – Uchos, Pataz – Piás). • Asfaltado de la Carretera nacional - provincial. • Construcción de la carretera hacia las distintas comunidades faltantes.
Existe déficit en el servicio de electrificación rural, no atiende a todos los patacinos.	Diseñar un programa de cierre de brechas del servicio de electrificación rural y de acceso a poblaciones vulnerables de las ciudades.	Diseño de 01 Programa de cierre de brechas del servicio de electrificación rural.
Servicios Básicos en agua potable y	Impulsar un programa regional que	Diseño de 01 programa provincial de monitoreo.



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

<p>saneamiento básico rural y urbano son deficientes en la provincia.</p>	<p>monitoree los sistemas de agua potable y de asistencia técnica a las JASS en coordinación con la Autoridad Nacional del Agua y la Municipalidad Provincial y Distritales.</p>	<p>Una empresa provincial instalada</p>
<p>Carencia de materiales de construcción de calidad lo que impide que haya construcciones que reúnan las características técnicas mínimas</p>	<p>Promover la creación de empresas provinciales dedicadas a la elaboración de materiales de construcción con calidad: Ladrillo de alta resistencia.</p>	<p>Una oficina de bolsa de trabajo implementada</p>
<p>Inexistencia de un sistema de comunicación de oportunidades laborales a los jóvenes de la provincia</p>	<p>Promoción de la bolsa de trabajo laboral provincial. Programa de trabajo temporal dirigido a estudiantes.</p>	<p>Un programa de reconversión productiva</p>
<p>La agricultura a pesar de ser la actividad económica con mayores posibilidades de ser actividad económica sostenible en cuando se acaben las operaciones de explotación de las grandes empresas mineras no recibe la atención debida que busquen su diversificación y la búsqueda de generar asociatividad para los pequeños agricultores y de identificación de obras de ingeniería hidráulicas que permitan desarrollar su competitividad</p>	<p>Promover programas de reconversión productiva agraria de la provincia-Pataz. Implementar un Programa de Planificación Productiva como alternativa para la mejora de los ingresos de los campesinos, vinculado a las necesidades del mercado local e internacional. Fortalecer de la asociatividad de productores agropecuarios. Promoción de la agricultura</p>	<p>Un programa de planificación productiva del 50% de los productores asociados Un programa piloto de parcelas con agricultura orgánica Diseño de programas de obras hidráulica en zonas priorizadas</p>



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

<p>Inexistencia de programas sostenibles de reforestación y cosecha de agua a través de árboles, que provoca indicadores elevados de deforestación y derrumbes en laderas</p> <p>Abandono de viejas prácticas de cultivo con tradición andina</p>	<p>orgánica y establecer los mecanismos para su certificación. Promover programas de construcción de obras hidráulicas consistentes en represamientos en laderas nivel mediano, irrigaciones, y cosecha de agua para el agro, consumo humano y otros usos. Implementar un Programa de Mecanización Agrícola a nivel comunal por vocación agrícola. Promover la Industrialización de la Tara en Huancaspata, Los lácteos en Chilia, Huaylillas, El Café orgánico y el cacao en Ongón, Taurija y Challas.</p> <p>Programa de forestación y reforestación, como una campaña masiva de recuperación de la cobertura vegetal, recarga de acuíferos y financiado mediante el sistema de Bonos de Carbono.</p> <p>Promover la protección y revaloración de la agricultura tradicional andina</p>	<p>Un proyecto piloto de industrialización de la Taya, lácteos, café orgánico y cacao en cada uno de los distritos mencionados</p> <p>Un proyecto piloto de forestación de laderas</p> <p>Un programa sostenible de revaloración de nuestra agricultura</p>
---	--	---



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

DIMENSION TERRITORIAL Y AMBIENTAL

PROBLEMA IDENTIFICADO	OBJETIVO ESTRATÉGICO (SOLUCIÓN AL PROBLEMA)	META (AL 2022) (VALOR)
El tratamiento de las aguas residuales en las ciudades de la provincia es deficiente. Y con Sistemas de biodigestores, letrinas en situación de deterioro y abandono, sin funcionamiento por un debilitamiento de las EPS que han abandonado su rol de cuidado y manejo de aguas residuales y por parte del municipio en el manejo de residuos sólidos	<p>Impulsar un Programa Regional de tratamiento de las aguas residuales de las ciudades capital de provincia y distritos.</p> <p>Fortalecer las EPS en ciudades como Tayabamba, Huancaspata, Chilia, Parcoy y Pataz.</p> <p>Promover la reconversión de la utilización del agua como fuente para varios usos –doméstico productivo- con un concepto integral.</p> <p>Transformar los programas de instalación de letrinas a servicios higiénicos con alternativas tecnológicas ambientalmente ecoeficientes.</p> <p>Promover y Cofinanciar Programas de Servicios Municipales de Manejo de Residuos Sólidos.</p>	<p>Diseño de 01 Programa provincial de Tratamiento de las aguas residuales.</p> <p>EPS fortalecidas en los distritos de Tayabamba, Huancaspata, Chilia, Parcoy y Pataz</p> <p>Diseño de 01 Programa provincial de Tratamiento de los residuos sólidos</p> <p>Diseño de 500 prototipos de servicios higiénicos con alternativas tecnológicas ambientalmente ecoeficientes para grupos rurales</p>
Bajo uso de fuentes de energía alternativas en la	Aprovechamiento de la energía	Un proyecto piloto de uso de



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

DIMENSION INSTITUCIONAL

PROBLEMA IDENTIFICADO	OBJETIVO ESTRATÉGICO (SOLUCIÓN AL PROBLEMA)	META (AL 2022) (VALOR)
<p>Limitadas capacidades y competencias en los trabajadores de la Municipalidad Provincial que redundan en un alejamiento de la ciudadanía que ha interiorizado a cualquier gestión como una traba a sus requerimientos ciudadanos</p>	<p>Promover la meritocracia en la contratación de los profesionales para todas las dependencias y/o programas del Gobierno Provincial sin dejar de brindar oportunidades a profesionales jóvenes egresados. Vamos a poner en valor el potencial humano de la Municipalidad Provincial de Pataz, por competencias.</p> <p>Gestionar la creación de la oficina de asesoramiento y apoyo a los ciudadanos.</p> <p>Eliminación del uso de los Services</p> <p>Descentralizar parte del presupuesto municipal a los centros poblados, convirtiéndolo en núcleos ejecutores y aliados estratégicos del presupuesto participativo</p> <p>Promover una gestión Provincial de cabildos abiertos y de transparencia.</p> <p>Promover la realización de concejos municipales en distritos.</p> <p>Reactivar la oficina de rentas de la municipalidad.</p>	<p>100% de trabajadores capacitados y con desarrollo de sus competencias</p> <p>Oficina de asesoramiento y apoyo a la ciudadanía implementada</p> <p>Una cabildo abierto bimensual de dialogo</p> <p>Más del 50% del uso de services eliminados</p>



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

PROPUESTA DE SEGUIMIENTO DE PLAN DE GOBIERNO Y ACCESO CIUDADANO A LA INFORMACIÓN

El Partido Político Frente Amplio por Justicia, Vida y Libertad, si es que el histórico pueblo de Tayabamba capital de la provincia de Pataz - La Libertad permite que llegue al Gobierno Provincial, desarrollará una política de “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PERMANENTE CON CABILDOS ABIERTOS PARA TRANSPARENTAR LA GESTIÓN PÚBLICA”.

PROPUESTA DE RENDICIÓN DE CUENTAS EN EL CUMPLIMIENTO PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL PROVINCIAL - PATAZ.

Coincidentemente con la Sociedad Civil, la participación ciudadana debidamente organizadas en los Partidos Políticos, las Rondas Campesinas, Frentes de Defensa de los Intereses del Distrito y Desarrollo, Asociaciones de Residentes en diferentes ciudades del país, Comités de Productores, Comunidades Campesinas, Juntas Vecinales, con la participación activa de la población, clubes, asociaciones de padres de familia, Jóvenes organizados y otros actores sociales, como propuesta de una Gestión Transparente y de apoyo son la mejor garantía del cumplimiento del Plan de Gobierno, además de generar espacios de opinión y crítica mediante Asambleas Vecinales y los Cabildos Abiertos en las cuales se dará a conocer los avances y la implementación de los planes y programas de gobierno municipal; así como la actualización del portal web de la Municipalidad Provincial de Pataz, en donde se colocará la información actualizada de toda la gestión municipal y la rendición de cuentas claras en forma periódica; además de dotar a los regidores de oposición todas las facilidades para que lleven a cabo su labor de fiscalización, legislación y representación. Nos proponemos implementar una verdadera **CRUZADA CONTRA LA CORRUPCIÓN** en cuyo contexto se enfatizará los principios éticos que refuercen el cumplimiento ciudadano y los compromisos asumidos desde el inicio de la gestión municipal. Promover una cultura de respeto a la Ley y el acceso a la información, de tal manera que ningún ciudadano que



“FRENTE AMPLIO”

Por Justicia, Vida y Libertad

PARTIDO POLÍTICO NACIONAL

requiera información se le pongan trabas, regulando la administración para evitar las prácticas autoritarias, nepotismo o el ejercicio abusivo a favor de intereses particulares.

Tayabamba, junio del 2018

.....
ÁNGEL BERNARDINO CACHAY MALO

DNI N° 03383874

CANDIDATO PROVINCIAL